

QUÉBEC—LES INITIATIVES POUR REMÉDIER
AU CHÔMAGE

M. James A. McGrath (Saint-Jean-Est): Comme le nouveau premier ministre du Québec a déclaré hier soir que le gouvernement fédéral devrait se soucier particulièrement des provinces où l'inflation est faible et le chômage élevé, telles que la province de Québec, le premier ministre pourrait-il indiquer à la Chambre quelle sorte de programmes et d'initiatives spéciaux le gouvernement a conçus pour remédier à la très grave crise de chômage qui règne dans cette province, victime de la politique anti-inflationniste d'Ottawa?

M. l'Orateur: Il me semble que le député invite le premier ministre ou un membre du cabinet à faire une déclaration de politique générale, déclaration qui doit être faite à l'appel des motions.

LA MAIN-D'ŒUVRE

LES EMPLOIS ESTIVAUX POUR LES ÉTUDIANTS
—L'AIDE OFFERTE PAR LES INDUSTRIELS
ET LES HOMMES D'AFFAIRES

M. Eldon M. Woolliams (Calgary-Nord): Puis-je poser au ministre de la Main-d'œuvre et de l'Immigration une question au sujet de sa déclaration à propos des étudiants qui représentent l'un des secteurs universitaires du Canada. Le gouvernement songe-t-il maintenant, étant donné qu'il y a 540,000 étudiants en quête de travail, à verser une aide financière équivalente à celle qu'offriront les industriels, les hommes d'affaires et les professionnels, afin de permettre aux étudiants d'obtenir les fonds nécessaires pour continuer leurs études? C'est un problème très grave et j'en ai parlé à la dernière séance de la Chambre à laquelle j'ai assisté.

L'hon. Allan J. MacEachen (ministre de la Main-d'œuvre et de l'Immigration): Monsieur l'Orateur, c'est un grave problème. Un nombre considérable d'étudiants sont en quête de travail et nous devons compter dans une large mesure sur le secteur privé pour les placer. Comme je le disais, la Chambre de commerce du Canada lance aujourd'hui son programme Opération Placements et exhorte ses membres, dans tout le pays à faciliter le placement de plus de 600,000 étudiants. C'est un programme positif à mes yeux, qui me semble en accord avec la suggestion de mon honorable ami.

M. Woolliams: Une question supplémentaire, monsieur l'Orateur. Le ministre aurait-il l'obligeance de tenter d'obtenir du

ministre des Finances le retrait du Livre blanc sur la réforme fiscale, étant donné que ce dernier, loin de favoriser les placements et le développement au pays, engendre le chômage?

M. l'Orateur: A l'ordre. Le député a présenté sa requête et doit supposer que le ministre en tiendra compte.

LES EMPLOIS ESTIVAUX POUR LES ÉTUDIANTS
—LA DURÉE DES ENGAGEMENTS

M. David Orlikow (Winnipeg-Nord): Monsieur l'Orateur, une question supplémentaire pour le ministre, je vous prie. Le programme de l'an dernier fut couronné de succès sans doute; n'empêche que dans près de 50 p. 100 des cas, les emplois d'étudiants n'ont pas duré beaucoup plus que la moitié ou les deux tiers de l'été; quelles mesures prend donc le ministère pour que les étudiants qui devront travailler tout l'été s'ils veulent retourner à l'université l'automne prochain, se trouvent un emploi pour toute la saison et non pour quelques mois seulement?

L'hon. Allan J. MacEachen (ministre de la Main-d'œuvre et de l'Immigration): Monsieur l'Orateur, nous prenons les mesures d'ensemble que je viens de mentionner et qui se sont révélées efficaces l'été dernier, en assurant un emploi à 93 p. 100 des étudiants en quête de travail. Il est vrai qu'un certain nombre d'étudiants n'ont pu travailler tout l'été. Mais nous espérons que le programme lancé cette année par la Chambre de commerce du Canada sera, avec notre collaboration, un atout de plus qui permettra de prolonger la période d'emploi. Cela s'ajoute à la publicité intense de notre part, comme de celle des gouvernements provinciaux et des journaux, pour encourager les employeurs à trouver des emplois saisonniers à un nombre considérable de jeunes gens. Tous ces efforts vont remédier, nous l'espérons, à la situation d'ensemble et au problème particulier mentionné par l'honorable député.

M. Max Saltsman (Waterloo): Monsieur l'Orateur, une question supplémentaire au ministre de la Main-d'œuvre et de l'Immigration. Si les efforts de son ministère en vue de trouver des emplois pour les étudiants ne rencontreraient pas le succès espéré, envisagerait-il d'étendre les subventions et d'assouplir les conditions de prêt afin de permettre aux étudiants de retourner à l'université?

M. l'Orateur: A l'ordre, je vous prie. Le député conviendra que sa question est hypothétique et ne peut être posée en ces termes.